

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un projet de recherche de l'Université de Neuchâtel mesurera l'adhésion de la population et des médecins à un modèle de soins intégrés

Moutier, le 20 août 2024 - La mise en place de l'organisation de soins intégrés VIVA proposée par le Réseau de l'Arc, représente un véritable changement de paradigme dans le système de santé suisse. Cette initiative ambitieuse, centrée sur le développement de la prévention et la coordination des soins de santé, change la donne en matière de vision du système de santé pour la population mais également pour le personnel soignant. Un projet de recherche mené par l'Université de Neuchâtel aura pour objectif de mesurer l'engagement et l'adhésion de ces différentes parties prenantes.

Moutier, le 20 août 2024

L'organisation de soins intégrés VIVA-Réseau de l'Arc fait figure de pionnière dans le système de santé suisse. Cette nouvelle approche représente un changement de paradigme majeur dans ce domaine, avec des implications considérables pour les assurés potentiels ainsi que pour le personnel soignant. Le succès des soins intégrés dépend également de l'acceptation et de l'engagement de ces parties prenantes dans ce modèle de soins.

La prévention et la coordination des soins de santé est au cœur de l'organisation de soins intégrés. Les membres sont ainsi assurés d'un suivi régulier au travers de leur plan de santé, élaboré conjointement avec les gestionnaires de santé, bras droits des médecins de famille. Ces avantages, associés à la promesse d'une baisse des coûts de la santé sont-ils bien compris par celles et ceux qui pourraient en bénéficier ? C'est l'une des nombreuses questions du projet de recherche neuchâtelois.

Cette étude portera sur huit catégories de facteurs déterminants, notamment l'information claire sur les avantages des soins intégrés, le partage équitable des coûts, les responsabilités contractuelles, la flexibilité vs les restrictions, la confiance dans le système, les relations patient-médecin ou encore le type d'organisation du prestataire de soins. Les principaux acteurs impliqués dans cette étude sont les assurés potentiels de la région de l'Arc Jurassien, en particulier les premiers membres du plan de santé VIVA, ainsi que les membres de Visana résidant dans la région. En ce qui concerne les professionnels de la santé, l'accent sera mis sur les médecins généralistes de la région concernée par le plan actuel.

Réseau de l'Arc
Bureau des médias
Beausite 49
CH-2740 Moutier

T +41 32 494 35 03
communication@reseaudelarc.net

www.reseaudelarc.net

Ce partenariat entre le Réseau de l'Arc et l'Université de Neuchâtel, qui durera jusqu'en août 2027, s'engage à fournir des résultats significatifs et des recommandations pratiques pour surmonter les obstacles à l'acceptation et à l'utilisation du système intégratif de soins de santé. Ces recherches socio-économiques sont cruciales pour faciliter la transition vers un modèle de santé plus efficace, axé sur la prévention et les soins précoces, dans le but ultime d'améliorer la santé et le bien-être de la population suisse tout en essayant de faire baisser les coûts du système.



A propos du Réseau de l'Arc :

Le 1^{er} janvier 2023, l'Hôpital du Jura bernois SA comprenant 2 sites hospitaliers à Moutier et à Saint-Imier, 5 Medicentres et le Centre Médical Biemme CMB/MZB est devenu le Réseau de l'Arc SA. Établissements de proximité, bien ancrés dans leur région et s'appuyant sur des compétences multidisciplinaires au service des patients, l'Hôpital de Moutier et l'Hôpital de Saint-Imier offrent des activités à haute valeur ajoutée. Comptant près de 1'200 collaborateurs, le Réseau de l'Arc couvre les besoins médicaux-hospitaliers d'une population d'environ 50'000 habitants.

Le Réseau de l'Arc est devenu, à l'automne 2023, la première organisation de soins entièrement intégrée de Suisse en partenariat avec le canton de Berne et l'assureur Visana. En réunissant différents hôpitaux, centres médicaux et autres fournisseurs de prestations, elle propose une intégration complète et innovante des soins de santé pour les habitants de la région de l'Arc jurassien, au travers de son plan de santé VIVA.

Moutier, le 20 août 2024

Contact presse :

Bureau des médias

Réseau de l'Arc

T +41 32 494 35 03

communication@reseaudelarc.net